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FOR THE ATTENTION OF THE PES MINISTERS AND STATE SECRETARIES FOR FOREIGN AND EU 
AFFAIRS AS WELL AS THE PES SHERPA'S

Re. Letter PES President Rudolf Scharping on the Commission proposal for a European 
party statute

Brussels, April 18th, 2001

Dear Friends,

Attached please find  fo r  you r a tte n tion  a le tte r o f PES President Rudolf Scharping and an analysis 
from  m y hand concern ing th e  Commission proposal on a s ta tu te  fo r  European politica l parties.

W ith Fraternal G reetings,

Bruxelles, le 18 avril 2001 

NOTE A L'ATTENTION:
DES MINISTRES ET SECRETAIRES D'ETAT DU PSE EN CHARGES DES AFFAIRES 
ETRANGERES ET EUROPEENNES 
DES SHERPAS DU PSE

O b je t: lettre du Président du PSE, Rudolf Scharping, sur la proposition de la Commission 
sur un statut pour les partis politiques européens.

Chers Amis,

Vous trouverez c i- jo in t une le ttre  de Rudolf Scharping, Président du PSE, ainsi qu 'une  analyse fa ite  
par mes soins sur la proposition  de la Commission concernant le s ta tu t des partis  po litiques 
européens.

Bien à vous,

A ntony Beumer
Secrétaire G énéra l/Secretary General

European Parliament, rue Wiertz, B-1047 Brussels Tel: Fax:
E-mail: pes@ pes.org Web Site: w w w .eurosocia lis ts .o rg

mailto:pes@pes.org
http://www.eurosocialists.org
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NOTE FOR THE ATTENTION OF:

MEMBERS OF THE PES BUREAU
PES COUNCIL MEMBERS INVOLVED

MEMBERS OF THE PES PARLIAMENTARY GROUP INVOLVED

Re. Commission proposal for a Council regulation on the statute and financing of European 
political parties

Brussels, April 10th, 2001

Dear Friends,

In February this year the European Commission submitted a proposal to Council and Parliament on the 
statute and financing of European political parties.

The European Parliament is expected to adopt its opinion (consultation) before summer, after which the 
Council will take a decision (unanimity) either at the end of the current Swedish presidency or during the 
Belgian Presidency in the second half of this year.

The Party of European Socialists has expressed its satisfaction with the fact that after years of 
deliberations a first proposal has been made and that, in December last year in Nice, the EU 
governments made clear their support for a statute, (see annex)

However we feel that the present proposal is incomplete in the sense that it does not address or regulate 
basic questions linked to the legal position as well as the financial basis of European parties. In this 
context we note, for example, the absence of a legal status, the absence of an analysis of the 
compatibility with national provisions, the absence of regulation of gifts, donations and sponsorships, the 
absence of a regulation on future relations with political Groups in the EP as well as a regulation of 
campaign expenses.

We would like to invite PES representatives in the European Parliament and Council to use their influence 
in order to strengthen the proposal and only to adopt or support a statute which lives up to the standards 
as formulated in the analysis attached to this letter.

The Court of Auditors last year rightfully criticized the present situation where (apart from support from 
national parties), the political groups in the EP (PES, PPE, ELDR and Greens) support their respective 
parties with finances, infrastructure and personnel. The European Parliament reacted by standardizing
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and making transparent this support in the form of an EP interim regulation, which will come to an end 
when an official statute enters into force.
The PES would like the EU institutions involved to refrain from rushing into a financial scheme for 
European political parties with insufficient conditions attached. Such a step would act against the Court of 
Auditors policy to strengthen the accountability and transparency of EU institutions and policies, 
supported by the PES and its Parliamentary Group.

The European Peoples Party and its Parliamentary Group are putting all their weight behind a rapid 
decision while at the same time trying to keep the regulation as unspecific as possible when it comes to 
the conditions attached to the financial life of the European parties. The recent inclusion of Silvio 
Berlusconi’s Forza Italia into the PPE (January 2001) only underlines the need for a statute which 
regulates what has to be regulated.

We will continue to inform you about progress made and hope you will use your influence to see that we 
achieve an EU statute for European political parties which lives up to the standards of EU public life and 
institutions we advocate.

With fraternal greetings,

Rudolf SCHARPING 
PES President

Annex: analysis and texts.
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NOTE A L'ATTENTION DES:

MEMBRES DU BUREAU DU PSE
MEMBRES PSE DU CONSEIL CONCERNES

MEMBRES DU GROUPE PARLEMENTAIRE DU PSE CONCERNES

Objet: proposition de la Commission pour un règlement du Conseil sur le statut et 
le financement des partis politiques européens

Chers Amis,

En février de cette année, la Commission européenne a soumis au Conseil et au Parlement 
une proposition de statut et de financement des partis politiques européens.

Le Parlement européen est supposé adopter son avis (consultation) avant l'été. Puis le 
Conseil prendra une décision (à l'unanimité) soit à la fin de la présidence suédoise ou durant 
la présidence belge lors du second semestre de cette année.

Le Parti des Socialistes Européens a exprimé sa satisfaction sur le fait, qu'après des années 
de négociations, une première proposition a pu être faite et qu'en décembre de l'année 
dernière à Nice, les gouvernements de l'UE ont clairement signifié leur soutien à un tel 
statut (voir annexe).

Néanmoins, nous pensons que la proposition actuelle est incomplète car elle n'aborde ni ne 
règle des questions fondamentales liées à la position juridique ou à la base financière des 
partis européens. Dans ce contexte, nous notons, par exemple, l'absence d'un statut 
juridique, l'absence d'une analyse sur la compatibilité avec les règles nationales, l'absence 
d'une réglementation sur les dons et parrainages, l'absence de réglementation sur les 
relations futures avec les groupes parlementaires au PE ainsi que d'une réglementation sur 
les dépenses de campagne.

Nous appelons les représentants du PSE au Parlement européen et au Conseil à user de leur 
influence afin de renforcer la proposition et à n'adopter ou soutenir de statut qui ne soit 
conforme aux critères figurant dans l'analyse jointe à cette lettre.

European Parliament, rue Wiertz, B-1047 Brussels Tel: Fax:
E-mail: pes@pes.org Web Site: www.eurosocialists.org

mailto:pes@pes.org
http://www.eurosocialists.org


La Cour des Comptes a très justement critiqué l'an passé la situation actuelle où les groupes 
politiques au PE (PSE, PPE, ELDR et Verts) soutiennent leurs partis politiques respectifs par 
le biais de financement, d'infrastructures et de personnel. Le Parlement européen a réagi à 
cette critique en standardisant et en clarifiant ce soutien sous forme d'une réglementation 
intérimaire du PE qui cessera dès lors qu'un statut officiel entrera en application.

Le PSE souhaite que les institutions européennes impliquées évitent de se précipiter dans un 
schéma financier pour les partis politiques européens sans y attacher des conditions 
suffisantes. Une telle action serait contraire à la politique de la Cour des Comptes sur la 
responsabilité et la transparence des institutions européennes et de leurs politiques, qui est 
soutenue par le PSE et son Groupe parlementaire.

Le Parti Populaire Européen et son Groupe parlementaire recherchent de toutes leurs forces 
une décision rapide, tout en essayant de maintenir la réglementation aussi imprécise que 
possible dès lors qu'il est question des conditions régissant la vie financière des partis 
politiques européens. La récente adhésion du parti de Silvio Berlusconi, Forza Italia, au PPE 
(janvier 2001) souligne seulement la nécessité d'un statut qui réglemente ce qui a lieu d'être 
réglementé.

Nous vous tiendrons informés des progrès accomplis et espérons que vous pourrez user de 
votre influence afin de permettre de donner aux partis politiques européens un statut 
communautaire qui réponde aux critères de la vie publique et des institutions de l'UE que 
nous soutenons.

Bien à vous,

Çs

Rudolf SCHARPING 
Président du PSE

PJ: analyse et textes


